



Señales Financieras: Sigue la caída de la BMV, hay temas jurídicos que se discuten

Por **Benjamín Bernal** -septiembre 5, 2022

GPS FINANCIERO. El IPC inició el lunes en 47,011 unidades. Cierra el viernes sobre 45,827. Se creyó que no podía bajar más, sin embargo, se cayó de manera rotunda. ¿Hasta dónde? no nos atrevemos a pronosticar la conducta del IPC porque corre la voz de que los inversionistas “huelen” las crisis y se salen en masa. Hay que ver cómo se comporta las siguientes semanas. El cete de 28 días anda en 8.63% y el dólar hasta en 20.60 con pequeñas variaciones por día, hora y monto.

ALTA VELOCIDAD. El Euro 19.88 y el petróleo WTI se compra con 86.92 lo que ha permitido que en EUA bajen el precio de la gasolina. No así en México donde sube y sube, porque están retirando poco a poco el subsidio. Recordamos que Ramsés Pech experto en energéticos dice que llegará a 40.00 el litro de magna al finalizar tal eliminación.

Es entonces que volteamos a ver al planeta, la Eurozona esta en 9.1% de inflación. EUA 8.5%. México 8.62%. Pronostican que será más o menos por ahí durante 2022, pero en 2024 seguirá subiendo. Así que el PIB 2022 de la Eurozona será casi igual. Pero el de 2023 bajará.

Lo mismo pasará con México, la inflación este fin de año continuará entre la cifra actual (8.62%) y 10 %, para elevarse en 2023. La inercia llevará a que se mantengan estas variables muy parecidas, estamos muy comprometidos con la economía norteamericana, el comercio con ellos es importante.

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) una de las cinco comisiones regionales de las Naciones Unidas dice que México no recuperará el PIB de 2018 sino hasta 2024. Ojo, hay que tener mucho cuidado en evitar que este pronóstico se cumpla.

CURVAS CON ACEITE. Sucede cuando hay cuando menos dos temas color de hormiga, el primero: “la prisión preventiva oficiosa, ordenada por la propia Carta Magna para los delitos en ella previstos. Esta figura rompe con los principios de las medidas cautelares, es contraria al espíritu garantista de un sistema procesal penal de corte acusatorio, se opone al principio de presunción de inocencia y lesiona derechos humanos” asegura Miguel Angel Arteaga en la Revista Anáhuac. Y el segundo: que pase La Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa, lo que en opinión de muchos letrados sería contrario a la Constitución. Se discute y debate si pasarán o no pasaran las reformas por el Senado, ya que Ricardo Monreal logró que se quedara Alejandro Armenta como presidente de la Mesa Directiva del Senado, hombre, dicen, muy cercano al Senador Monreal. Además, en 2020 tenía 101 votos, en 2021 retuvo 79 votos y en 2022 sólo 65 votos. Así que se abrió la posibilidad de un rechazo. Llama la atención de que el Presidente ha señalado a los jueces que van en contra de sus iniciativas, hay cuatro de ellos que nombró mismo AMLO.

México es el país que menos crecerá en los próximos años, «nuestra expectativa es que el crecimiento promedio será de cero», explicó Carlos Morales, director de Calificaciones Soberanos en Fitch Ratings. Reporta el diario Milenio.

BACHE. Moody's Analytics advirtió el lunes pasado que México podría contraerse 1,7 % en 2023 si se materializa la recesión estadounidense. Debemos tener cuidado, los pronósticos son para ejercer un trabajo sobre las cifras el día de hoy.